

Une News letter pour communiquer des informations, encourager les initiatives, partager des expériences, aider et créer du lien entre les groupes Eglise verte du diocèse.

Rencontre des groupes Eglise Verte, La Chapelle-sur-Erdre, 6 avril 2024

La rencontre annuelle a réuni une quarantaine de participants. Occasion d'abord de rencontrer Jean-Baptiste Aubourg. Avec Pénélope, son épouse, ils prennent en charge le nouveau service diocésain de l'écologie intégrale. Ce service sera assuré par un mi-temps, au sein du service de la Diaconie, assisté d'une équipe comprenant des personnes représentant les différents horizons de l'écologie intégrale.

La rencontre s'est poursuivie avec une présentation de Laudate Deum, puis des ateliers thématiques : pastorale foncière sur les terrains non bâtis, pastorale financière, actions proposées dans l'ouvrage "Ensemble pour notre Terre ". La liste des propositions a été envoyée aux groupes après la rencontre, comme pistes de travail pour la vie des équipes locales Église Verte.

La fin de la matinée a permis d'accueillir deux membres de [Lutte et Contemplation](#), Agathe Neyret et François Bouan. Des contacts réguliers sont maintenant assurés entre le groupe nantais et Écologie Paroles de Chrétiens, avec participation croisée à nos réunions et relais des actions.

Nouvelles communautés Eglise Verte en Loire-Atlantique :

Plusieurs nouvelles communautés adhérentes au label ce printemps : la paroisse de La Trinité de l'Eraudière (Nantes) ; le Lycée et collège Gabriel Deshayes, à Saint Gildas des Bois ; Projets du côté de Vertou (paroisse Saint-François des Coteaux) et dans le vignoble (Maisdon sur Sèvres).

Quelques initiatives des groupes locaux

Voici quelques exemples d'actions engagées par des groupes locaux ce printemps :

- Paroisse Sainte Anne Françoise en Retz (St Hilaire-de-Chaléons, Chaumes en Retz, Rouans, Vue. : conférence d'Arnaud du Crest sur l'exhortation Laudate Deum du pape François (2023), organisée le lundi 19 février de 19 h à 22 h, à la salle municipale de Saint-Hilaire-de-Chaléons.
- Paroisse St Jean le Baptiste en Retz (Pornic) : projection du film « LA LETTRE », le samedi 16 mars à 20h30 au Cinéma Saint Joseph , à Ste Marie Sur Mer.
- Paroisse St Matthieu sur Loire (Ste Luce-Thouaré) : après une Fresque du climat en 2023, animation d'une Fresque du Numérique le 21 mars 2024 de 19h à 22h à la salle paroissiale de Thouaré/Loire.
- Paroisses de Saint Sébastien sur Loire et St-Jean - St-Jacques - Ste-Famille (Nantes Sud, Vertou, St Sébastien) : conférence « Aimer cette Création que Dieu aime », sur les liens entre foi et écologie, le vendredi 5 avril en soirée, dans l'église de St Sébastien sur Loire.
- Paroisse Saint Clair de Nozay et Saint Guénolé de Derval : le Tro-Noz, une randonnée sur 2 jours qui fait un tour du pays de la Pierre Bleue en traversant 4 paroisses autour de Nozay. La 3e édition était organisée du samedi 18 mai à 8 h au dimanche 19 mai midi.
- Le groupe de la paroisse Saint-Matthieu sur Loire (décidément très dynamique !) a organisé 4 soirées les jeudi 16, 23 et 30 mai et le jeudi 6 juin, de 20 h 30 à 22 h, autour de The Week, expérience pour aider à comprendre la crise environnementale et à voir ce que nous pouvons faire pour prendre soin de la Création et de nos frères. Et le 30 juin dans le cadre du « Dimanche en famille » accueilli au château de Thouaré, une promenade éco-spirituelle et botanique animée par Jean-Noël Hallet.

N'hésitez pas à partager vos initiatives, et à envoyer des comptes-rendus !

Conférence sur le désinvestissement : *Notre argent et le climat*

La conférence sur le désinvestissement, organisée le jeudi 18 avril à 18 h 30 à l'école centrale de Nantes, a réuni une centaine de participants. L'intervention de Lucie Pinson, et les réponses de Nicolas Perenchio, économiste diocésain, et Damien Forey, directeur de Nantes Place Financière, ont suscité des échanges très riches.

Suite à cette conférence, le groupe Lutte et Contemplation a interpellé l'économiste diocésain sur le sujet.

Préparation du Jubilé 2025

Diverses manifestations sont prévues à l'occasion de la prochaine année jubilaire, avec notamment plusieurs propositions de pèlerinage à Rome. Le Service de l'écologie intégrale prépare des propositions pour éviter que ces démarches ne soient l'occasion d'aggraver nos émissions carbone, avec par exemple des propositions plus locales. Le groupe Écologie Paroles de Chrétiens se saisit également du sujet, afin de redonner un sens plus conforme à l'esprit originel de la démarche jubilaire, à la fois spirituel (conversion, pardon des péchés, retour à la Loi d'alliance) et social (libération des esclaves, remise des dettes et la rétrocession des terres).

Organisation du service diocésain de l'écologie intégrale

Pénélope et Jean-Baptiste AUBOURG commencent à prendre leurs marques. Une équipe est en cours de constitution autour d'eux. A partir de septembre, le service prendra en charge le suivi d'Eglise Verte : suivi des groupes locaux, gestion du site internet et de la boîte mail, relations avec la CEF, etc. Cette livraison de la news letter est donc la dernière assurée par le groupe Écologie Paroles de Chrétiens. Une formule un peu différente sera proposée à la rentrée.

Le groupe EPC poursuit les chantiers ouverts avec le diocèse (finances, terrains, etc.) et gardera ses missions de réflexion et de formation au service des chrétiens du diocèse, en lien avec le service de l'écologie intégrale. Une partie de ses membres vont rejoindre l'équipe d'accompagnement de ce service (tout en restant actifs au sein du groupe EPC).

Temps pour la Création : *Espérer et agir avec la Création*

C'est le thème choisi pour la Temps de la Création 2024. Le temps pour la Création (1er septembre-4 octobre) est un temps privilégié pour sensibiliser nos communautés. Sachons donc saisir cette opportunité. N'hésitez pas à partager vos initiatives, directement au service de l'écologie intégrale.

Ressources disponibles : sur le site internet dédié (<https://seasonofcreation.org/fr/>) ou sur le lien ci-après, https://drive.google.com/file/d/1h_Z5ZkbCYz3jKiWvxENgXp1Bf4UTRGZ4/view

Fragilité humaine et des écosystèmes

Tout est lié comme le dit notre pape François. Depuis avril une nouvelle exposition permanente a vu le jour au Passage Ste Croix intitulée « Fragiles dans un monde fragile ». Plusieurs initiatives y sont présentées, dont le Mouvement Église verte. Venez découvrir ce lieu culturel diocésain.

A vos agendas !

Célébration pour la Création, samedi 14 septembre, Sautron

Laurent Percerou, notre évêque, célébrera une messe pour la Création le samedi 14 septembre à 18H30, à Sautron (Eglise St Philippe et St Jacques). Accueil possible l'après-midi à la Maison Claire et François, 56 bis rue des Verts Près à Orvault (atelier jardin et four à pain). Vous êtes tous invités.



News letter 9

Été 2024



Fragiles dans un monde fragile, Passage Sainte Croix, Nantes sur les fragilités

La nouvelle exposition permanente est consacrée aux fragilités, dont l'écologie intégrale.

Passage Ste Croix, 9 rue de la Bâclerie, Samedi 18 novembre 14h30. Entrée libre.

3e Festival de l'écologie intégrale, Saint Jacut de la Mer (22), du 11 au 13 octobre 2024

Ce week-end, organisé en partenariat avec l'hebdomadaire "La Vie", l'association "Les Amis de La Vie", les mouvements "Chrétiens Unis pour la Terre", CMR (Chrétiens dans le monde rural), CCFD-Terre Solidaire, la CMMC (Communauté mondiale pour la Méditation Chrétienne), CVX (Communauté Vie Chrétienne) et les Scouts et Guides de France, aura pour thème cette année : Imaginer la bifurcation, réécrire les solidarités.

Programme disponible : <https://abbaye-st-jacut.com/programmation/detail/festival-ecologie-2024>

La News letter est publiée par le groupe de coordination diocésain Église verte, constitué de Sylvie Babin, Philippe Blaise, Pierre-Yves Carrez, Arnaud du Crest, Jean-Noël Hallet, Loïc Laîné, et Bernard Roussely.

Vous pouvez vous désabonner en nous retournant ce mail avec l'indication : Merci de supprimer mon nom de la liste des destinataires.

Vous pouvez également vous abonner à la newsletter nationale Eglise Verte :

<https://www.egliseverte.org/sinscrire-a-newsletter/>

Ce numéro 9 est donc le dernier réalisé par le groupe EPC. A la rentrée, la relève sera assurée par le Service diocésain de l'écologie intégrale ! A suivre...